

## République Centrafricaine : Gouvernance Hypothétique ou des Actes Manqués.

*Comment traduire un handicap en avantage, la République aura-t-elle cette chance ?*

Dans son malheur de ne pas avoir aujourd'hui un Etat disposant pleinement de son droit et, d'une organisation institutionnelle, administrative, par ailleurs judiciaire fiable sur l'étendue du territoire, avec des compétences et intégrés, qui devraient bien accompagner sur le plan de la bonne Gouvernance, de ce fait carrément inexistante, la République Centrafricaine les faites de toutes ces traversées des crises, des mauvaises gestions de toutes ces crises sur le plan : « Politique, Politico-militaires..., des Mercenariats » et aussi par ailleurs les prétendues médiations au niveau international très souvent inefficaces et inefficentes, sans prise en compte **des intérêts générales du peuple Centrafricain** à travers ces politiques venons d'ailleurs, qui apparaîtraient comme une handicap cruellement, désavantageuses et, diminuent la chance de la République de pouvoir accéder à des moyens modernes et efficaces sans être pénalisée par la lourdeur du changement et de la routine tel que l'on peut le constater dans des nombreux pays dit développé ou Pays émergent.

Ainsi fût fait, les Pays émergents doivent leurs réussites grâce à un dynamisme bien établie, bien mener sur **les projets aboutis sur les renouvellements ou redynamisations des infrastructures** à tous les niveaux. Surtout ici, mes réflexions se focaliseraient sur la bonne Gouvernance du Système de l'Information (SI) et d'une bonne politique d'Urbanisation du Système de l'Information sans rentrer beaucoup dans les détails, qui pallierait de contourner les méthodes des gestions arbitraires, facteur favorisant les corruptions. Des types de projets quand c'est bien mener, peu donner un grand encadrement dans la Bonne Gouvernance et donner les meilleures visibilités à la matière des contrôles et des gestions des différents flux, de performance d'Etat pour les secteurs Publics et Privés.

Pour exemple entre autres : les bonnes pratiques et d'une bonne stratégie de mise en œuvre d'un Système d'Information (SI) Urbanisé, tel que le prélèvement d'impôts à la source qui vient d'être instauré avec succès en France après plus de quarante ans de reculades et d'hésitations politiques.

Cela permettra au pays de gagner plusieurs décennies d'efficacité et de lancer économique dans la dynamique du 21eme siècle, ce qui est un prérequis à tout investisseur local ou étranger.

On peut ainsi citer comme exemples le Rwanda, l'île Maurice, certain Pays de l'Afrique de l'Ouest, ...etc., qui disposant pour certains de ressources naturelles en exploitation moins conséquentes que la République Centrafricaine, sont passés en très peu d'années d'une société traditionnelle artisanale à une société moderne et attractive.

Attractive pour le commerce, attractive pour l'investissement, attractive pour le tourisme, attractive pour la diaspora qui rêve de revenir vivre au pays, attractive pour ses citoyens.

Cette vision non utopique du futur de la République Centrafricaine nécessite une volonté politique au-delà des partis représentés, de définir et de recourir à des moyens évalués, de respecter un calendrier et des objectifs qui vont bien au-delà d'un simple mandat électoral.

En résultat, en moins d'une décennie des changements réalisés ne pourront plus être remis en cause au regard des progrès déjà accomplis et des avantages ressentis par la population.

Au-delà d'une génération, le progrès économique et social sera la dynamique vertueuse du pays qui sera passé du précaire au bien vivre. Un sujet a développé pour tout Patriote dans la continuité ou au lieu d'avoir comme argument politique, **les Calomnies, des diffamations, la mauvaise-fois**, de surcroît, les prises des armes contre le peuple Centrafrique qui trimes, depuis des décennies dans les turpitudes injustement des politiques notoires, des arrogances des griots pour l'heure, qui piétines les droits fondamentaux des citoyens, des adversaires politiques pour compte ? Aux opposants jamais contents dans l'optique qu'ils (elles) ne sont plus eux-mêmes aux affaires pour leurs égos surdimensionnés et personnels, ou tout ce qui ont des opinions divergentes est contreproductive. Cette mauvaise lecture de fait, de faire de la politique, présente une grande inefficience, des reculades dans les avancés des processus de la Paix et réconciliation, et sur le plan intellectuel, vise de la malhonnêteté intellectuelle, de la mauvaise fois, ce qui détruit notre cher Pays, divise la Nation.

Le comble dans tout ça ! Toutes ces dérapages des parts et d'autres qui permettent d'œuvrer par ailleurs à la déstructuration de notre démocratie si embryonnaire et, fractionnes les relations diplomatiques historiques sans discernement, jeter à la pâture part des personnes n'ayant un sens de la diplomatie et des reculs suffisants de s'y incruster pourtant du domaine du Président de la République et le chef du Gouvernement et des ministres de tutelle. Idem pour la sécurité intérieure, de la défense domaine réserver aux responsables en charge...sous l'impulsion du chef d'Etat et son chef du Gouvernement etc.

Il est temps de sauver la mise, toutes raisons gardées. Se donner les moyens qui permettront d'avancer sur le plan international. Ainsi pour la politique interne concerne tous les acteurs politiques confondus dans la mise en œuvre de manière Pragmatique et Rationnelle ce dialogue inclusif. **Il n'y a pas d'autre remède magique en politique...de tenir compte des enjeux et les conséquences.**

**Les messages politiques aux citoyens et au reste du monde vu le contexte de la globalisation.** Les mauvais agissements de part et d'autre, toutes ces émotions maladroites qui sont supposés défendre la Patrie sont mauvaises conseillères. Savoir neutraliser ces émotions afin d'être plus lucides pour agir.

Nb) Dit-on pas que le pouvoir est toujours aléatoire ? Savoir préserver l'avenir et le vivre ensemble dans la diversité est mieux ! Même si on n'est pas d'accord sur tout. Les diversités d'options et des visions en politique constituent une base intégrante, et facteur d'effort de promouvoir, de tenir compte pour un chemin dans le progrès de la démocratie.

Ps) Aucun Pays au monde peut penser de s'isoler du reste du monde. Il faut rappeler que, les Pays en voie de développement, Pays émergents, soit Pays développé ne se dérogeront pas à la règle d'une économie dite globalisée à chacun de tirer avec intelligence l'intérêt générale et primaire de son Pays.

**Le général De Gaulle n'a-t-il pas dit que : La France n'a pas d'amis mais des intérêts ?**

*« Ce que veut dire savoir bien communiquer avec diplomatie et, en préservant l'avenir, que d'agir comme un éléphant dans un magasin de porcelaine » afin de tout détruire.*

Feu Président Mr. Jacques CHIRAC : **Chaque pas doit être un but**

Réf : Biographie mémoires 1 Nil Editions Paris, 2009, EAN 978-2-8411-467-2

Une parenthèse : *« Certes, ces petites paraphrases, présentent une détermination, la construction de soi, de l'homme politique humainement et pragmatique, directe, et que les deux chef d'Etats Français ont largement fondés leurs visions Humanistes du monde et de l'Histoire, ainsi Politique pour l'intérêt de la France, jusqu'au sommet de l'Etat ».*

L'objectif de cette réflexion est de proposer une perspective des types différents sur le plan économique, de fait pouvant jalonner le processus de développement, s'il y a une réelle volonté politique à adopter dans les stratégies à mener, ainsi qu'une vision politique perspective que prospective dans des projets dits des infrastructures physiques (**Routières, Bâtiments administratives...électricités, distributions conduites des eaux potables** etc.). Très souvent l'erreur commise, si les dimensions des contenues informatives sont mal agencées et, les informations, les flux dans sa mise en œuvre, qui sont les règles, les facteurs déterminantes du contrôle des gestions et de la bonne Gouvernance, les mauvaises Urbanisations du Système d'Information (USI) rendront moins efficace un tel projet mal pensé. Définir une bonne stratégie du Système d'Information (SI) ainsi que les règles régissant d'urbanisation peuvent rendre plus efficace performant un Gouvernant. Il est bien évidemment que ce n'est pas en Centrafrique qu'on ne peut appeler la conscience politique des hommes et des femmes qui sont implantés dans les sphères politiques Centrafricaines avec une certaine conviction pour le Pays, la responsabilité et l'intégrité.

Qu'enfin que notre cher Patri, mériterait d'aller de l'avant, que la République Centrafricaine sorte dans sa descente en enfer. Les actes négativement posés par les uns et les autres n'augurent pas un lendemain glorieux, pacifié.

La volonté politique avec discernement permette une perspective vers la modernisation dans l'espace et dans le temps d'une bonne Gouvernance, ce qui on permet à plusieurs Pays sous développer, même les Pays en extrême décadence dans un réveil patriotique conscient, à la suite d'une crise traversante qui finalement arrivent de s'en sortir bien, dû à la clairvoyance de ces leaders politiques, des hommes intègres, visionnaires pour leur Pays.

Un Pays comme le Rwanda, à qui on attribue aujourd'hui, la qualification d'un Pays émergent.

Durant ces dernières décennies, ces pays ont connu des transformations politiques et économiques d'une ampleur exceptionnelle. Dans le domaine politique, les choix stratégiques des acteurs, la transformation la plus remarquable a été le processus de transition de l'autoritarisme, vers le développement économique et humaine, même si cette tendance n'est pas universelle en adéquation avec la démocratie. Pour la Centrafrique, je ne désespère pas pour une rupture de l'arbitraire, de la gabegie, despotisme à cela s'ajoute, il faut bien le désarmement total des factions armées non-conventionnelles et, les pratiques de la rébellion... des mercenariats.

Dans toutes choses, il y'a toujours une fin.

Ps) A bon entendeur patriotiquement...votre.

Fait, à Lyon, 05-06-2021

Diaspora, Mr. Aubin-Roger KOMOTO